

ROL CLAVE DE COANIQUEM

Ya lleva más de tres décadas: Lanza cruzada “No más Fuegos Artificiales”

SANTIAGO. El fundador de Coaniquem, doctor Jorge Rojas Zegers, junto al seremi de Salud de la Región Metropolitana, Gonzalo Soto y la jefa de Seguridad Privada, Control de Armas y Explosivos, general Claudia Carrasco, dieron inicio a la campaña “No más Fuegos Artificiales”, la que tiene por finalidad prevenir la ocurrencia de quemaduras durante las celebraciones de fin de año.

La campaña, que ya lleva más de tres décadas, es una de las razones por la que los casos de quemaduras por fuegos artificiales en menores de 15 años han disminuido en un 90% desde que se promulgó la ley 19.680 en el 2000.

Según los casos reportados a Coaniquem por servicios de atención en salud públicos y

privados a nivel nacional, entre el 6 de diciembre de 2023 y el 6 de enero de 2024, nueve menores entre siete y 14 años resultaron quemados por fuegos artificiales, afectando a siete varones y dos mujeres. Las primeras cuatro lesiones ocurrieron antes del año nuevo y cinco se produjeron en la madrugada del 1 y el 4 de enero.

LLAMADO

Coaniquem llama a no usar, no comprar, no vender fuegos artificiales de uso doméstico, según lo exige la ley. Está fue impulsada por la institución y desde que fue promulgada, en mayo del 2000, se ha registrado una caída del 90% de casos de pacientes con quemaduras por fuegos artificiales. Es importante recordar que no hay

fuegos artificiales inofensivos, todos tienen el riesgo de provocar quemaduras u otros daños.

Cuando un fuego artificial se enciende es ingobernable y, por tanto, no se puede predecir su trayectoria con riesgo de producir quemaduras tanto a quien lo manipula como a quien observa de cerca. El daño puede alcanzar personas o bienes materiales que estén más lejos. La experiencia indica que un solo fuego artificial puede generar incendios de grandes proporciones en viviendas, espacios públicos y bosques.

Coaniquem lleva adelante una agenda en la que ha invitado a los países de la región a legislar en la materia a partir de la buena experiencia que se ha tenido en Chile.



El doctor Jorge Rojas Zegers, es fundador de Coaniquem y Premio Nacional de Medicina 2024.